

DIARIO DE

del martes 17



MALLORCA

de Mayo 1814

Año 3^o de la Constitucion.

S. Pascual Baylon.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	14 g.	28 p. 21. $\frac{1}{2}$	E.	4 y 50 minutos
12 del dia.	15 g.	28 p. 11.	E.	y se pone á las
5 de la tar.	15 g.	28 p. 11.	E.	7 y 10 minutos.

Burdeos 24 de abril.

Diario de los debates políticos y literarios.

Ayer entró en Liorna monseñor duque de Angulema S. A. R. fué recibido sobre la orilla derecha de Dordonia en el paso de Saint Gardon por el general en jefe conde de Decaen, el general Burman y sus estados mayores. El general Decaen dirigió al príncipe un discurso lleno de los mas nobles sentimientos comprehencivos de la expresion de los votos de los homenajes y de la fidelidad de todas las tropas que están á su mando. S. A. R. habiendo montado á caballo fué saludado con 21 cañonazos y continuó su marcha acompañado de dos generales de sus estados mayores y de una escolta numerosa. Las tropas francesas estaban ordenadas en forma de batalla sobre el camino de Liorna con banderas blancas adornadas con flores de lis. S. A. R. se mostró muy satisfecho de la marcialidad y de la disciplina de muchos de aquellos

pueblos. Pasando por la ribera de Lille fué saludado otra vez con 21 cañonazos; y con estas repetidas y unánimes aclamaciones; *viva el Rey!*; *viva monseñor duque de Angulema!* Así llegó este amado príncipe entre dos filas de soldados franceses seguido de un inmenso gentío al palacio del general Decaen donde aceptó un almuerzo durante el qual la música de todos los cuerpos lució la habilidad francesa repitiendo *viva; Henrique IV!*; Donde se puede estar mejor que aqui! las ventanas de la ciudad estaban todas colgadas de blanco.

El príncipe pasó en seguida revista á todas las tropas las quales no podian hartarse de la dicha de ver al digno descendiente de Henrique IV augusto esposo de la hija de Luis XVI. En medio de las bendiciones de las tropas de todas armas y de los franceses de todo sexô y edad partiò el príncipe para Burdeos donde le esperaban nuevos homenages, y fué acompañado con nuevos aclamaciones hasta su palacio. El general ingles Sir Cárlos Stuart enviado por su gobierno cerca de su magestad el emperador de Rusia á París llegó el 17 á Burdeos y remitió á S. A. R. los despachos que llevaba. Este general fué acompañado por el marques de Riviere, perseguido tanto tiempo por Bonaparte quando el proceso del general Moreau, siendo sucesivamente aprisionado en el Temple en Vicesnes y en Strasbourg

Artículo de oficio.

Quartel general de Tolosa de 14 de abril de 1814.

Al Sr. mariscal duque de Dalmacia.

Sr. mariscal: el coronel Cook me ha entregado esta noche la carta de V. E. de ayer. Me parece que el coronel St. Simon habia sido enviado á V. E. por el gobierno provisional de Francia para instruirle de los sucesos ocurridos en París, así como lo fué el coronel Cook por el ministro de S. M. Británica, cerca del rey de Prusia para enterarme de los mismos acontecimientos; que estos oficiales salieron de París el 7 á media noche, y que si no me engaño, el coronel St. Simon me dixo que

llevaba á V. E. cartas del gobierno provisional de Francia. Los citados acontecimientos no carecen, pues, de autenticidad ni pueden estar mas contestes; y me persuado que en vano espera V. E. el aviso oficial del gobierno destituido.

No trato de apremiar á V. E. á una decision, qualquiera que sea, sobre el partido que deba tomar, ni de sepeararme del camino por donde se han conducido los soberanos aliados en sus negociaciones de París; pero me parece que si yo consintiese en un armisticio antes que V. E. hubiese seguido el exemplo de sus compañeros de armas, y declarado su adhesion al gobierno provisional de la Francia, sacrificaría los intereses no solamente de los aliados, sino de la Francia misma, que tan interesada está en evitar la guerra civil.

Ruego, pues, á V. E. que tome y me participe su determinacion, asegurándole me es imposible convenir en un armisticio antes de que aquella se verifique, á menos que no esté equivocado sobre las comunicaciones que sé de seguro ha llevado á V. E. el coronel St. Simon.

Envio á V. E. las cartas que he recibido esta noche, y los monitores hasta el 8, inclusos en la carta del prefecto del Tarn y Garona, siendo los únicos que allí habia.—Firmado.—*Wellington*.

Sr. mariscal: En este momento recibo la órden del príncipe mayor general de los exércitos franceses para la cesacion de hostilidades, y para acantonar las tropas de mi exército. S. A. me ha enviado asimismo copia del armisticio que se ha concluido con las potencias aliadas.

En este estado de cosas tengo el honor de proponer á V. E. la suspension de hostilidades, y que convenga en un arreglo que determine provisionalmente la línea entre el exército de V. E. y el que yo mando.

He comisionado al teniente general conde de Gazan, mi gefe de estado mayor, para pasar á tratar con V. E., y convenir con el oficial general que V. E. nombre para arreglar los artículos del convenio propuesto, los cuales

serán naturalmente sometidos á la aprobacion de V. E. y á la mia.

Tengo el honor de advertir á V. E. que por mi parte he dado las órdenes para que desde este instante cesen las hostilidades. Tengo la honra &c.—Castelnaudaury 17 de abril de 1814.—Duque de Dalmacia.—P. D. La suspension de hostilidades que se propone será tambien comun al señor duque de la Albufera y á las tropas que estan baxo sus órdenes.—A. S. E. el feld-mariscal Wellington. *Condiciones baxo de las quales tendrá lugar la suspension de armas entre el exército aliado que manda el señor marques de Wellington y las tropas francesas que ocupan el departamento del Tarn y Garona à las órdenes del general Loberdó.*

Artículo. 1. El límite entre el territorio ocupado por los exércitos aliados, y el que ocupará la guarnicion de Montauban á las órdenes del general Loberdó, seguirá la orilla derecha del Tarn, desde el límite del departamento del Tarn y Garona, por mas arriba de Willebassmier hasta el confluente del Tarn con el Garona. La guarnicion de Montauban ocupará sobre la orilla izquierda del Tarn un círculo de terreno, que no podrá extenderse arriba de tres quartos de legua, tomando por centro el puente sobre el Tarn hácia Montauban. Por baxo del confluente del Tarn con el Garona la línea de demarcacion seguirá la orilla derecha del Garona hasta el límite del departamento del Tarn y Garona con el del Lot y Garona.

(Se continuará.)

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Bona en 6 dias la Bombarda Carmen, su cap. D. Antonio Arnau mahones, con trigo.

De Alicante en 6 dias la Polacra S. Buenaventura, su cap. D. Antonio Llabres mall. con trigo, miel ropas de algodón, y balija de la Habana.

Embarcaciones Despachadas ayer.

Para Blanas p. Pablo Noguera cat, ld. S. Antonio en lastre.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.